

4 de Julio de 1976

## Asesinato de los Padres Palotinos

**E**l 4 de Julio de 1976 un grupo de tareas de la dictadura militar, supuestamente integrado por miembros de la Policía Federal irrumpió en horas de la noche en la comunidad de los Padres Palotinos en la parroquia San Patricio del barrio de Belgrano de Buenos Aires.

Maniataron a los religiosos - tres sacerdotes y dos seminaristas - uno junto al otro, los golpearon y los acribillaron con decenas de disparos en la cabeza y el tórax.

Fueron asesinados el Padre Alfredo Leaden de 57 años, delegado de la Congregación de los Palotinos Irlandeses; el Padre Pedro Duffau de 65 años, profesor; el Padre Alfredo Kelly de 40 años, director del seminario de Catequesis de Belgrano y profesor en el Colegio de las Esclavas del Santísimo Sacramento; Salvador Barbeito, seminarista de 24

años, profesor de filosofía, psicología y catequista además de rector del Colegio San Marón y Emilio Barletti, de 25 años, seminarista y profesor. Los asesinos escribieron con tiza sobre una puerta: "Por los camaradas dinamitados en Seguridad Federal - Venceremos - Viva la Patria". Sobre una alfombra se leía: "Estos zurdos murieron por ser adoctrinadores de mentes vírgenes y son M.S.T.M". Sobre el cadáver de Barbeito había un dibujo de Quino, arrancado de la pared de otra habitación. Mafalda señala el bastón de un policía y dice: "Éste es el palito de abollar ideologías".

Hacemos memoria de sus vidas y su martirio porque siguen alentando las pequeñas y grandes luchas por un país con condiciones de vida dignas, especialmente para los más pobres y explotados.

### Salmo 9 (9/10)

Cantaré Señor tus maravillas  
Te cantaré Salmos  
Porque fueron derrotadas sus Fuerzas Armadas  
Los poderosos han caído del poder.  
Han quitado sus retratos y sus estatuas y sus placas de bronce  
Borraste para siempre jamás sus nombres sus nombres ya no figuran en sus diarios y no los conocerán sino especialista de la historia...  
Y eres el defensor de los pobres  
Porque Tú recordaste sus asesinatos

y no te olvidas del clamor de los pobres  
Oh Señor  
arroja sobre ellos sus sistemas de terror  
Que sepan ellos que son hombres y no dioses  
¿Hasta cuándo Señor estarás escondido?  
Los ateos dicen que no existes  
¿Hasta cuándo triunfarán los dictadores?  
¿Hasta cuándo hablarán sus radios?  
Ellos celebran fiestas todas las noches y nosotros miramos las luces de sus fiestas  
Ellos están en sus banquetes  
y nosotros estamos en prisión

para ellos Dios es una palabra abstracta  
la JUSTICIA es un slogan!  
Sus Declaraciones de Prensa son falsedad y engaño  
Sus palabras un arma de propaganda un instrumento de opresión  
Sus redes de espionaje nos rodean  
Sus ametralladoras están apuntadas contra nosotros  
Levántate Señor  
no te olvides de los explotados  
Porque ellos creen que son impunes  
*Extracto de "Salmos" de Ernesto Cardenal.*

Homenaje a Ponce de León en la Ermita que erigió el Padre Marcelo Domenech en el kilómetro 213 de la Autopista Rosario - Buenos Aires.

Finalmente destacó la importancia que tiene la militancia por la Memoria y para que se haga Justicia al considerar que: "En los distintos lugares del país hay ritmos diferentes. Hay jurisdicciones donde se ha avanzado mucho, en otras poco o nada. Esto tiene que ver con el nivel de conciencia y organización de las respectivas sociedades para reclamar. La justicia no actúa en el vacío. Así como sobre los jueces operan las presiones de los victimarios y de las instituciones poderosas que quieren proteger a los perpetradores de los más grandes crímenes cometidos en la historia del país, la presencia de una sociedad lúcida, conciente y movilizadora equilibra esas presiones y permite a los jueces fallar en función del mérito de cada causa y no de las presiones de los poderosos".

Aquella luz que dejaron las Madres cuando se cumplieron los 20 años del martirio del Padre Obispo Ponce de León, hoy a los 29 años tiene su continuidad en la tarea de HIJOS y de los tercios de siempre.

Dijo Doña Alicia: "Ponce de León fue el amparo, el pañuelo, el padre, el hermano mayor. Fue terrible lo que le pasó. Una mañana como hoy, tomé conocimiento del accidente y me fui llorando por la calle. Nos había dicho que hasta que lo dejaran, iba a seguir con esto".

Cuando se cumplan los 30 años probablemente ya habrá Juicios Orales por las causas iniciadas en San Nicolás... habrá que trabajar duro para que ese pañuelo que era Ponce de León esté presente con el pañuelo de las Madres. Sembremos Memoria para cosechar Justicia.

**José María Budassi**  
San Nicolás de los Arroyos (Julio de 2006)